
 

 

 

   

Q1. 研修に参加して良かったと思うことは何ですか？ 

 

明治大学の法学部生・ケンブリッジの大学生・先生方など今まで関わる機会のなかった多くの人と関わ

ることができたことです。1 ヶ月という長い期間の集団生活を経験できました。 

 

Q2．研修に参加したことで、どんな力がつきましたか？ どんな点が成長したと思いますか？  

 

様々なことに対する対応力が身についたと思います。英語での対応力以外にも、何かしらトラブルや予 

期せぬ出来事が起きた時に対応する力が身につきました。 

 

Q3．研修に参加したことで、今後の学習面と将来のキャリアに関し、どんな気づきがありましたか？ 

 

日本とイギリスでは圧倒的に文化が違うため、将来のキャリアに関しては特に考えが変わることはありま

せんでした。学習面に関しては、リスニング力・リーディング力・スピーキング力・ライティング力の中で今の自

分に何が足りていて何が足りていないのかが明確になったと思います。 

 

Q4. 研修中の一番の思い出は何ですか？ 

 

サッカー観戦でプレミアリーグの試合を見に行ったことです。現地の人々の白熱ぶりやフレンドリーさがとて

も刺激的でした。 

 

Q５. 未来の参加者へのメッセージ（次年度以降の参加者に向けて、これだけは伝えたい！と思うこと   

    を先輩として、メッセージをお願いします。） 

 

留学プログラムの中には様々な形態(寮生活かホームステイか、現地の大学の授業を受けるのか否か

など)があるので、何のために留学をするのか、その目的を明確にして、その目的に合った留学プログラムを

選んだほうが意味のある留学になると思います。 

 

 

 

 

研修の感想 


